

Erklärung zur Rechteübertragung:

Spannungsfeld Fahrzeugantriebe (Arbeitstitel) – Gedenkschrift für Roland Baar

.....
Titel des Sammelbandes

.....
Autor_in

.....
Titel des Einzelbeitrages

(1) Erklärung zu Urheber- und Persönlichkeitsrechten

Ich versichere, dass ich über das Urheberrecht bzw. die urheberrechtlichen Nutzungsrechte an allen Teilen meines Beitrages verfüge und Rechte Dritter, insbesondere Urheber- und Persönlichkeitsrechte Dritter, mit der Veröffentlichung nicht verletzt werden.

Ich stelle die Herausgeber und die Technische Universität Berlin von etwaigen Ansprüchen Dritter frei.

(1) The author declares, that she/he owns the copyright of all parts of the work and that the publication will not infringe on third-party rights, especially personal rights or copyright.

The author exempts the University Press from any claims of third-parties.

(2) Rechteübertragung an den Universitätsverlag der TU Berlin

Als Autor_in und Urheber_in des o. g. Beitrags räume ich der Technischen Universität Berlin (ausgeübt durch den Universitätsverlag) hiermit die folgenden Nutzungsrechte ein:

- a. das einfache*, zeitlich unbeschränkte Nutzungsrecht zur Vervielfältigung und Verbreitung in gedruckter Form als Buchausgabe;
- b. das einfache*, zeitlich unbeschränkte Nutzungsrecht für die Publikation im Internet auf dem institutionellen Repositorium der TU Berlin. Das Recht wird zum Zweck der Langzeitarchivierung und öffentlichen Zugänglichmachung auch anderen Bibliotheken, Archiven und Aggregatoren eingeräumt (z. B. DNB, Google Books, Fachrepositories), es gilt für alle bekannten und noch nicht bekannten Nutzungsarten.
- c. das Recht, die Metadaten zum Nachweis der Publikation in einschlägigen bibliographischen Datenbanken unter der Lizenz CC0 (<https://creativecommons.org/publicdomain/zero/1.0/>) zu verbreiten.

*Durch die Übertragung des einfachen, d. h. nicht ausschließlichen Nutzungsrechtes an die Technische Universität Berlin wird mein Recht, das Werk auch anderweitig zu veröffentlichen, nicht berührt.

(2) Transfer of rights to the University Press of TU Berlin

The author (right holder) owns the copyright of the work. The right holder grants the Technische Universität Berlin (administrated by the University Press) hereby the following usage rights:

- a. *the non-exclusive*, irrevocable right of use for reproduction and distribution in printed form;*
- b. *the non-exclusive*, irrevocable right to store the publication on the institutional repository of TU Berlin and to make the work publicly accessible on the internet. The right is also*

granted to other libraries, archives, and aggregators (e.g. DNB, Google Books, subject repositories) for the purpose of long term archiving and to make the work publicly accessible. This applies to all known and as yet unknown types of use.

- c. *the right of use the metadata under the license CC0 in order to record the publication in the pertinent bibliographic databases: <https://creativecommons.org/publicdomain/zero/1.0/>*

**Granting the non-exclusive right of use to the Technische Universität Berlin does not affect the right of the author to publish the work in other ways.*

(3) Rechteübertragung an die Allgemeinheit

Als Autor_in und Urheber_in des o. g. Beitrags erkläre ich mich einverstanden, dass die o. g. Publikation unter der Creative Commons License CC BY-NC-ND 4.0 veröffentlicht wird:

Creative Commons Namensnennung-NichtKommerziell-KeineBearbeitung 4.0 |

<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/> .

Nähere Informationen: <http://creativecommons.org/licenses/>

(3) Transfer of rights to the general public

The author agrees to the publication of the work under the Creative Commons license CC BY-NC-ND 4.0:

Creative Commons Attribution-NonCommercial-NoDerivatives 4.0 |

<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>

More Informationen: <http://creativecommons.org/licenses/>

Datum / Unterschrift

Name in Druckbuchstaben